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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Alexander-von-

Humboldt-Gymnasiums Konstanz am 21.03.2023 

 
 Anwesend: Alexandra Melcher-Braun, JohannaVogt, Tanja Geyer, Bettina Fritsch, Frank Stöcker, Katja 

Kruschwitz, Susanne Sailer, Christian Duffner, Janine Kramzar (Protokollführung) 

Ort: Schülercafé Alex  
Beginn: 19.00 Uhr 

  
1. Begrüßung durch Frau Kruschwitz, 2. Vorsitzende des Vereins  
Frau Kruschwitz begründet den zweiten Versammlungstermin innerhalb eines Kalenderjahres. Es soll zum 
jährlichen alten Rhythmus zurückgekehrt werden, d.h. die ordentliche Mitgliederversammlung tagt im ersten 
Quartal eines Kalenderjahres. 
Die Versammlungsleitung Frau Kruschwitz stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde 
und beschlussfähig ist und stellt die Tagesordnung gemäß Einladung vor:  

1. Begrüßung  
2. Rückblick und Ausblick 
3. Bericht der Schulleitung 

4. Kassenbericht und Entlastung der Kassenwartin und des Vorstands 

5. Wahl des Vorstands 

6. Varia 

 
2. Rückblick und Ausblick 

Frau Kruschwitz informiert über Neubestellungen der Hoodies und T-Shirts bei „Deine Freunde“ im Paradies 

Konstanz. Des Weiteren ist das Anmelden zum Förderverein inzwischen über ein Onlineformular möglich. Neue 

Flyer sind in Arbeit und werden von Frau Kuberzcyk designt.  

 

Die Information zum Verkauf des Osterbasars am Di., 4.4.23 von 11-14 Uhr soll als Screenshot über die 

hausinternen Fernseher gestreut werden, damit die SchülerInnen an dem Tag entsprechendes Bargeld parat 

haben. 

Frau Kruschwitz gibt die Deckelung für die Unterstützung der Schulsanitäter bekannt. Zwecks 

Planungssicherheit aller Beteiligten wird der Deckel auf 500€ festgesetzt. 

 

3. Bericht der Schulleitung 
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Herr Stöcker dankt dem Förderverein für die Unterstützung anhand einiger Beispiele. Des Weiteren teilt Herr 

Stöcker mit, dass eine Option auf Sa., 1.7.23 für die Zeugnisverleihung im Konzil gesetzt worden ist. Diese wird 

getrennt vom ABI-Ball (Sa., 8.7.23 in Singen) stattfinden. 

Bekanntgabe: Fr.Schmidt wird im kommenden Schuljahr ein Sabbatjahr nehmen. Als Vertretung wird Fr. Hanf in 

die Thematik der Homepage eingearbeitet. Frau Kruschwitz spricht ihren Dank an Frau Schmidt für schnelles 

Reagieren auf die Belange des Fördervereins (z.B. Hochladen von Inhalten) aus. Dabei wird der stets nette, 

freundliche Kontakt hervorgehoben.  

 

Frau Sailer erkundigt sich nach der Lehrerversorgung. Laut Herrn Stöcker ist die Lehrerversorgung gut und 

deckt alle Pflichtbereiche ab. Der aktuell hohe Krankenstand wird teilweise von ParallelklassenlehrerInnen 

aufgefangen. Frau Melcher-Braun regt an, dass VertretungslehrerInnen mit Inhalten des aktuellen Stoffes für 

Vertretungsstunden versorgt werden könnten. Häufig wird in den Jahrgangsstufen parallel gearbeitet, so dass 

eine Weitergabe aktueller Inhalte an die ParallelklassenlehrerInnen problemlos erfolgen könnte. 

Am Di., 28.3.23 findet der pädagogische Tag am AvH zum Thema Digitalisierung statt. An diesem Tag entfällt 

der Unterricht für alle SchülerInnen. Für die Jahrgangsstufen 5 und 6 wird es eine Notbetreuung geben. 

Herr Stöcker meldet zum Thema Anmeldung zurück, dass im Jahr 2023 keine SchülerInnen abgewiesen werden 

mussten. Die aktuellen Anmeldezahlen liegen knapp unter 120, so dass es vier Klassen geben wird.  

4. Kassenbericht 2022 (Fr. Sailer) und Entlastung Kassenwartin und Vorstand 

Beim Kassenbericht des zurückliegenden Kalenderjahres (01.01.2022 bis 31.12.2022) stehen 17370,74€ 
Einnahmen/ 18510,12€ Ausgaben gegenüber.  
Der Kontostand betrug am 01.01.2022: 12605,89€ und am 31.12.2022: 11466,51€.  
Die Kassenprüfung wurde von Fr. Anja Neuweiler-Reusch am 17.03.2023 durchgeführt. Die Kassenprüfung 
stellte eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest.  
Frau Kruschwitz stellt den Antrag auf Entlastung der Kassenwartin. Der Antrag wird einstimmig per 

Handzeichen angenommen.  

5. Wahl des Vorstands 

Frau Kruschwitz weist auf notwendige, zusätzliche Unterstützung durch weitere Vorstandsmitglieder hin. Frau 

Johanna Vogt wird gebeten in den Klassenstufen 6 und 7 gezielt potenzielle Helfer anzusprechen. Mit der 

Erweiterung des Vorstandes sollen einzelne Vorstandsmitglieder temporär entlastet werden können. Neuen 

Mitgliedern im Vorstand soll ein langsamer Einstieg in die Vorstandsarbeit geboten werden, indem sie über 

erstes Kennenlernen der einzelnen Tätigkeiten langsam an die Vorstandsarbeit herangeführt werden. 

 

Frau Melcher-Braun stellt sich zur Wahl als erste Vorsitzende.  

Sie wird via Handzeichen mit acht Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

6. Varia 

Frau Vogt regt an ein Treffen mit anderen Fördervereinen zu veranlassen. Aufgrund fehlender Kapazitäten wird 

der Vorschlag nicht weiterverfolgt. 
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Frau Kruschwitz bittet um vereinfachte Geschenkeübergabe bei der Zeugnisübergabe. Die Geschenke des 

Fördervereins sollen direkt mit dem Abiturzeugnis überreicht werden. 

Die Einschulung der Sextaner wird am Fr., 7.7.23 von 15-17 Uhr stattfinden. Christian Duffner fragt an, ob die 

SMV an diesem Tag vor Ort vertreten sein soll. Herr Stöcker kann sich dies gut vorstellen. Christian Duffner wird 

diese Idee verfolgen. 

Frau Melcher-Braun regt an einen Mittelstufenball in Verbindung mit den Schüleraustauschen zu etablieren. 

Mit dem Argument, dass für die jetzigen MittelstufenschülerInnen während der Pandemie alle 

unterrichtsbegleitenden Aktionen der Schule, wie z.B. der Unterstufenball, ausgefallen sind, stößt der 

Vorschlag auf breite Zustimmung. Di., 16.05.23, wäre ein möglicher erster Termin. Die 

MittelstufensprecherInnen sollen die Initiative u.a. in die Hand nehmen. Aufbau und Abbau kann durch den 

Förderverein organisiert werden. Weiteres Vorgehen: Ein Lehrerteam muss gefunden werden. Die SMV sucht 

MitstreiterInnen aus dem Kollegium, z.B. die KlassenlehrerInnen der Mittelstufe. Der Termin muss zudem mit 

den LehrerInnen, die die diesjährigen Austausche organisieren, abgestimmt werden. 

Christian Duffner fragt an, ob es Sinn machen würde in Lichttechnik zu investieren. Sowohl für die 

Musicalaufführungen als auch für den Frühjahrsball wird bislang Lichttechnik zu hohen Preisen ausgeliehen. 

Frau Melcher-Braun wird Kontakt zu der Firma a2r aufnehmen und einen Kostenvoranschlag veranlassen.  

Christian Duffner fragt nach finanzieller Unterstützung vom Förderverein für den Frühlingsball. Frau Kramzar 

meldet zurück, dass sich das Vorstandsteam nach der Sitzung kurzschließen und zeitnah rückmelden wird. 

Frau Melcher-Braun stellt das Konzept zur Fairtrade-School vor, das sie auf der Didacta kennengelernt hat. Sie 

übergibt alle Unterlagen an Christian Duffner. Die Iniative zur Fairtrade-School muss für eine Umsetzung aus 

Schülerkreisen kommen.  

Christian Duffner bekundet Interesse an einem Debattierverein. Herr Büttner möchte das Konzept 

unterstützen. Johanna Vogt bietet an Kontakte weiterzugeben. Herr Stöcker weist daraufhin, dass das 

Ellenrieder Gymnasium vor einigen Jahren einen Debattierverein auf Englisch angeboten hatte.  

Frau Vogt stellt die Idee einer Schülerzeitung vor. Beide Ideen könnten im Rahmen des Ganztagesangebots 

Anklang finden. 

Die SMV hat die Bestellung für die Hygieneartikel organisiert und bei der Schulleitung abgegeben. Es soll 

zunächst versuchshalber ein Sanitärbereich mit Hygieneartikeln ausgestattet werden. 

Des Weiteren sind drei Pfandsammler für die Schule bestellt worden. Über die konkrete Handhabe der 

Pfandsammler gibt es noch kein Konzept. 

Frau Kruschwitz beendet die Sitzung um 20:36 Uhr  


